

Lettre ouverte au gouvernement luxembourgeois

Monsieur le Premier Ministre, Mesdames et Messieurs les Ministres,

Suite à ma lettre ouverte du 22 février 2022, je me permets de m'adresser à vous encore une fois: hier, jeudi le 24 février 2022 l'Europe vient de vivre une journée dont elle se souviendra longtemps. Le jour où un pays décide de changer les frontières et de violer la souveraineté d'un autre pays par une brutale attaque militaire, et tout ça au milieu de l'Europe.

Hier matin, le peuple ukrainien s'est réveillé sous le bombardement russe. Hier, mon pays de 40 millions d'habitants, deuxième pays en Europe selon sa superficie, a été attaqué.

Une attaque non motivée et monstrueuse qui transgresse toutes les règles existantes du droit international.

L'armée ukrainienne défend actuellement son territoire et protège ainsi le reste de l'Europe d'une invasion russe.

Comme le Luxembourg en 1940, l'Ukraine est actuellement attaquée par un voisin mal intentionné et lourdement armé. Comme les Luxembourgeois à l'époque, les Ukrainiens défendent leur autonomie. "Mir wëlle bleiwe wat mir sinn" reflète aussi la volonté et les aspirations des Ukrainiens d'aujourd'hui.

Je salue les condamnations des actes de violence russes ainsi que le soutien du gouvernement luxembourgeois des sanctions européennes contre la Russie.

Néanmoins, en tant que Ukrainien d'origine et citoyen luxembourgeois, j'appelle à des sanctions supplémentaires de la part du Grand-Duché de Luxembourg.

Au nom de nombreux résidents ukrainiens au Luxembourg, je propose

1. d'expulser tous les diplomates russes se trouvant sur le territoire luxembourgeois
2. de bloquer les fonds russes se trouvant sur les comptes luxembourgeois
3. d'arrêter tout échange intra-gouvernemental avec la Russie
4. de soutenir l'exclusion des banques russes du système SWIFT

Je me permets en outre de demander de l'aide humanitaire auprès du gouvernement luxembourgeois, à savoir

- création d'un fond de solidarité avec l'Ukraine
- envoi de médicaments et d'autres produits de première nécessité, afin de sauver les vies de la population civile et des soldats ukrainiens qui défendent la paix non seulement en Ukraine, mais pour toute l'Europe
- accueil des réfugiés de la guerre au Luxembourg - en premier lieu les femmes et les enfants

LUkraine asbl - association ukrainienne au Luxembourg a déjà lancé une initiative pour trouver des familles d'accueil à court terme. Nous espérons que le gouvernement soutiendra cette initiative.

En vous remerciant, je vous prie d'agréer, Monsieur le Premier Ministre, Mesdames et Messieurs les Ministres, l'expression de ma très haute considération.

Luxembourg, le 25 février 2022

Zharov Nicolas

Président LUkraine asbl